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Am Sonntag, 20. Juli findet am NGN der
„Sportabzeichentag“ des BLSV Kreis

Nürnberg statt.
Wir betreuen zusammen mit dem TV

Glaishammer den „Sportabzeichentag“ des
BLSV Kreis Nürnberg.

Schirmherr ist der Oberbürgermeister.

Weitere Informationen siehe Seite 14.
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Glückwünsche zum GeburtstagGlückwünsche zum GeburtstagGlückwünsche zum GeburtstagGlückwünsche zum GeburtstagGlückwünsche zum Geburtstag

50 Jahre
Doris Burckhardt 14.5.58
Werner Wenderlein 18.5.58
Ingrid Merkl   4.6.58
Alfons Bieniek 12.6.58

60 Jahre
Ernst Kühnlein   1.4.48
Erna Schumm   6.4.48
Traudl Kaschmieder 19.5.48
Gerhard Haußner 25.6.48

TTTTT     eeeee     rrrrr     mmmmm     iiiii     nnnnn     eeeee
Sa., 24.5.2008 9:30 Uhr Arbeitsdienst für alle Mitglieder
Mi., 28.5.2008 17:00 Uhr Sportabzeichenabnahme am

NGN. Eben so am 11.6, 25.6, 9.7
und 23.7.

Fr.-Sa., 30.-31.5.2008 Stadtteilfest Glaishammer im
Zeltnerschloss

Sa., 7.6.2008 Sportlerwallfahrt  in Hallerndorf
So., 13.7.2008 Heinrichsfest in Bamberg
So., 20.7.2008 10:00 Uhr Feldgottesdienst am Falkeplatz

mit anschl. Frühschoppen
So., 20.7.2008 Sportabzeichentag des BLSV

70 Jahre
Edwin Kamm 27.4.38

75 Jahre
Karl Hammer 28.4.33
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 FALKE NÜRNBERG E.V.
Mitglied des BLSV und des Hauptverbandes der Deutschen Jugendkraft Düsseldorf  e.V.

Sportplatz und Vereinshaus:
Sudetendeutsche Str. 60, 90480 Nürnberg,

Telefon 40 97 846 ,  Fax 40 87 07 01
Internet: http://www.djk-falke.de, E-Mail: info@djk-falke.de

Bürozeiten: Donnerstag 18 - 20 Uhr

Bankverbindung: Liga Bank Regensburg  (BLZ 750 903 00) Konto-Nr. 0105 121 086

Monatliche Beitragssätze: Erwachsene (aktiv / passiv): 9,- EUR / 5,50 EUR
Jugendliche bis 18 Jahre, Rentner,
Azubis, Schüler und Studenten: 5,50 EUR
Kinder bis 14 Jahre: 4,50 EUR
Familienbeitrag ab 2 Personen: 16,- EUR

Bei Kündigung der Mitgliedschaft muss der Beitrag bis zum Jahresende bezahlt werden.
Ab 1.7. gelten neue Mitgliedsbeiträge (siehe Seite 10).

Eine Institution geht in Rente

Schon seit 1961 ist ihr Name in den Akten der DJK Falke daheim. Aus dem Handball bei
DJK Falke lange nicht wegzudenken, hat sie auch sonst den Sport bei DJK Falke
verschiedentlich und lange begleitet. 15 Jahre lang - mit Unterbrechung - hat Hanne Klötzer
die Akten auch selber mitverwaltet und ist der DJK Falke als Geschäftsführerin zur Verfü-
gung gestanden, zeitweise in Personalunion auch als 3. Vorstand.

Nun geht sie in den wohlverdienten Ruhestand, auch da sich der mittlerweile weite Weg
nach Nürnberg nicht jede Woche lohnt. Als Mitglied bleibt sie uns aber auch weiterhin
erhalten.
Die Vorstandschaft bedankt sich recht herzlich für die langen Jahre und die gute Zusam-
menarbeit. Für die Zukunft alles Gute und auch weiterhin immer willkommen auf Falke!

Danke Hanne!

Als Nachfolgerin steht Jutta Lutz in den Startlöchern.
Auch ihr alles Gute und einen guten Start!!
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Bericht des 1. Vorstands zur Jahreshauptversammlung

die DJK Falke zählt derzeit 677 Mitglieder, das heißt, wir haben einen Zuwachs von 31
Mitgliedern. Ich bin zwar kein Freund von Statistiken, möchte Ihnen aber heute einmal
mitteilen, dass wir im Jahr 2007 99 Eintritte und 68 Austritte zu verzeichnen hatten. Das ist
doch eine erhebliche Fluktuation, die größtenteils darauf zurückzuführen ist, dass Sportler
nach Beendigung ihrer sportlichen Laufbahn den Verein verlassen und nicht als passive
Mitglieder dem Verein erhalten bleiben.

In diesem Jahr wurden folgende Baumaßnahmen durchgeführt:
Unser Falkesaal erstrahlt in neuem Glanz. Es wurden nicht nur die Wände und die Decke
überarbeitet, auch die Giebelseite wurde mit einem Grundanstrich und Glasfasertapeten
versehen, so dass die Brandschäden des Zweiten Weltkrieges überarbeitet werden
konnten. Der Bühnenbereich bekam einen neuen Bodenbelag, der wischbar ist und die
Kassettenwand wurde neu eingelassen.
Weiterhin wurden die beiden unschönen Gärtchen, die seit Jahren nicht mehr durch den
Wirt gepflegt wurden, entfernt und die Fläche wurde mit Verbundsteinen gepflastert, so
dass hier weitere acht Parkplätze gewonnen werden konnten. Ich weise darauf hin, dass
für diese Baumaßnahmen keine Mitgliedsbeiträge verwendet wurden, sondern die Gelder
aus dem wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb, d.h. aus den Einnahmen aus Vermietung
und Verpachtung, genommen wurden.
Nachdem die Energie- und Wasserkosten in den letzten Jahren explodiert sind – man hat
hier Preissteigerungen um 40% zu verzeichnen – haben wir schon vor drei Jahren eine
Brunnenbohrung auf dem Sportgelände niedergebracht. Dieser Brunnen liefert derzeit
35 l/s, das bedeutet, die Kosten für die Brunnenbohrung von 13 000 EUR  haben sich
bereits amortisiert. Im Klartext bedeutet das, dass wir bis heute 9 000m³ Wasser
eingespart haben. Im Jahr 2007 wurden lediglich 3 m³ Wasser für die Beregnung des
Sportplatzes verbraucht. Bei einem Kubikmeterpreis für Wasser von 1,68 EUR haben wir
innerhalb von drei Jahren rund 15 120 EUR an Kosten eingespart. Sie sehen, dass die
Vereinsführung alle Möglichkeiten ausschöpft, um Kosten zu sparen. Das genügt aber
leider nicht, denn wie Sie dann aus dem Kassenbericht unserer Schatzmeisterin erfahren
können, mussten wir ein Defizit im Jahr 2007 verzeichnen. Das bedeutet, dass wir uns
heute intensiv über eine Beitragserhöhung unterhalten müssen. Dazu wird an anderer
Stelle nochmals Stellung genommen.
Im Bezug auf die Verschmelzung mit TV Gleishammer haben verschiedene Gespräche,
sowohl im Ordinariat in Bamberg als auch zuletzt mit der Kirchenverwaltung St. Kunigund
stattgefunden. Nach langer Diskussion hat die Kirchenverwaltung St. Kunigund
zugestimmt, mit der DJK Falke einen Erbbaurechtsvertrag zu schließen. Der
Vertragsentwurf wird vom Liegenschaftsamt des Ordinariates in Bamberg in den nächsten
Tagen formuliert und den beiden Parteien zugesandt. Wenn die endgültigen Kosten – wie
Grunderwerbssteuer, Erbbauzins usw. - auf dem Tisch liegen, müssen wir entscheiden,
ob wir uns dies finanziell leisten können. Gedacht ist gegenwärtig, dass in den Erbbau-
rechtsvertrag nur die überbauten Flächen einfließen, um die Grunderwerbssteuer so
niedrig wie möglich zu halten.
Derzeit wird mit einem Verkehrswert von 390 EUR/m² gerechnet. Ungeachtet dessen
wird auch noch mit dem Nachbarverein gesprochen. Am 7. März fand bei TV Gleishammer

L iebe Mitglieder,
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Bericht des 1. Vorstands zur Jahreshauptversammlung

die Jahreshauptversammlung statt, in der unter anderem auch über die Verschmelzung
mit der DJK Falke gesprochen wurde. Das Ergebnis ist mir bis heute noch nicht bekannt.
Sie können versichert sein, dass die Vorstandsschaft der DJK Falke hier am Ball bleibt
und keine Maßnahmen beschließt, ohne mit den Mitgliedern zu sprechen.
Nun komme ich zu einer etwas unerfreulichen Angelegenheit.
Der Faschingsball, den wir am 19. Januar 2008 in unserem Falkesaal durchführten,
hatte nur eine Besucherfrequenz von 119 Personen. Davon waren lediglich 10
Vereinsmitglieder. Das hatte zur Folge, dass wir einen erheblichen Minusbetrag an diesem
Abend eingefahren haben. Durch den Kinderfasching, einen Tag später, wurden die
Mindereinnahmen etwas kompensiert, jedoch blieb ein Minus von 547 EUR. Die
Veranstaltungen, die der Hauptverein für seine Mitglieder durchführt, Adventsfeier und
Faschingsball, dienen nicht zur Selbstverwirklichung der Vorstandsschaft, sondern es
soll ein Angebot an unsere Mitglieder sein, sich außerhalb des sportlichen Bereiches zu
gesellschaftlichen Veranstaltungen zu treffen. Wir haben die Adventsfeier mangels
Personal im Jahr 2007 ausfallen lassen müssen, werden diese jedoch im Jahr 2008
wieder durchführen, und zwar am 12. Dezember 2008 um 20 Uhr.

Im Bezug auf einen Faschingsball 2009 haben wir uns auf unserer letzten Vorstandssitzung
noch einmal dazu durchgerungen, diesen Faschingsball am 31. Januar 2009 im Falkesaal
durchzuführen.
Sollte es wider Erwarten wieder zu einem Defizit kommen, müssen wir uns dazu
entschließen, diese gesellschaftl iche Veranstaltung für immer aus unserem
Veranstaltungsprogramm zu streichen. Das wäre sehr schade, denn es ist einer der
letzten Sportlerbälle in Nürnberg. Ich appelliere deshalb an alle Mitglieder, diese
Veranstaltungen nicht nur zu besuchen, sondern auch mitzutragen.
Zum Ende meiner Ausführungen bedanke ich mich bei meinen Mitarbeitern in der
Vorstandsschaft für die geleistete Arbeit. Es war ein harmonisches und erfolgreiches
Arbeiten, das auch zu entsprechenden Erfolgen geführt hat. Weiterhin bedanke ich mich
selbstverständlich bei allen Abteilungsleitern, Übungsleiterinnen und Übungsleitern für
die Einsatzbereitschaft und die Arbeit mit unseren Mitgliedern. Es ist sehr erfreulich –  um
hier nur einen Namen zu nennen - , dass nach dem krankheitsbedingten Ausscheiden
von Frau Erna Bauer, Frau Rotraud Kraft sämtliche Gymnastikgruppen für Damen und
Senioren nicht nur übernommen, sondern auch durch neue Mitglieder ausgebaut hat.
Ihnen allen an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für die geleistete Arbeit.

Andreas Reindl, erster Vorstand

Sie sind richtig verbunden!

&

SALON
SCHWEIZER

DAMEN HERREN

Tel. 40 67 98
Waldluststraße 44  Nürnberg
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Protokoll der 77. Jahreshauptversammlung der
DJK Falke Nürnberg e.V. am 14. März 2008

Ort: Vereinshaus, Sudetendeutsche Str. 60,  90480 Nürnberg
Anwesende: 59 stimmberechtigte Mitglieder laut Anwesenheitsliste
Sitzungsbeginn: 19.30 Uhr
Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Ehrungen
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung
4. Bericht des Vorsitzenden, der Kassiererin und der Revisoren
5. Kurzberichte der Abteilungen
6. Aussprache zu den Berichten
7. Entlastung des Vorstandes
8. Neufestsetzung der Mitgliedsbeiträge
9. Behandlung eingegangener Anträge

Zu Punkt 1 (Eröffnung und Begrüßung):
Der 1. Vorsitzende Andreas Reindl eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die
Anwesenden. Herr Reindl erklärt, dass die Jahreshauptversammlung durch die
Ankündigung in den Vereinsnachrichten Nr. 197 Heft 1/08 und in der Tagespresse
ordnungsgemäß einberufen wurde. Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung werden
keine Einwände erhoben. Nun übergibt Herr Reindl die Leitung der Versammlung an den
2. Vorsitzenden Wolfgang Rozsypal.

Zu Punkt 2 (Ehrungen):
Für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten die Ehrenurkunden der DJK und des Vereins, die
Treuenadel der DJK in Silber, sowie eine Flasche Sekt: Elfriede Appel, Agnes und Siegbert
Funke, Paul Bartmann und Matthias Meyer.
Für 40 jährige Mitgliedschaft  erhalten die Ehrenurkunden der DJK und des Vereins, die
Treuenadel in Gold, den Ehrenbecher des Vereins und eine Flasche Sekt: Klaus
Burckhardt, Klaus Friedrich, Richard Lang und Dr. Herbert Schüller.
Herr Reindl dankt Karl Hammer, der nach 17 Jahren die Leitung der Schwimmabteilung
abgegeben hat, für seinen vorbildlichen Einsatz für die DJK Falke.

Zu Punkt 3 (Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung):
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung  wurde in den Vereinsnachrichten 2/
07 abgedruckt und Abschriften davon liegen zur Einsichtnahme auf den Tischen aus.
Gegen die Abfassung des Protokolls werden keine Einwände erhoben.

Zu Punkt 4 (Bericht des 1. Vorsitzenden):
Die Mitgliederzahl beträgt 677 Personen und ist annähernd gleich geblieben. Der Saal
wurde im Februar gestrichen. Die Wand der Bühnenseite musste vorher ausgebessert
werden. Ein neuer Fußbodenbelag wurde auf der Bühne verlegt. Ferner wurden hinter
dem Saal acht neue Parkplätze durch die Beseitigung und Befestigung der „wilden“
Grünflächen geschaffen. Der Besuch der Faschingsbälle war bescheiden und brachte
uns ein Minus. Dennoch soll 2009  ein letzter Versuch unternommen werden, den Falke-
Fasching wieder zu beleben. Auch die 2007 leider kurzfristig ausgefallene Adventsfeier
wird heuer wieder stattfinden (Termin: 12.12.2008). Die Einnahmen im sog. ideellen
Bereich können die Ausgaben nicht mehr ausgleichen. Daher ist eine Erhöhung der
Mitgliedsbeiträge zwingend notwendig. Näheres unter TOP 8. In Bezug auf die
Verschmelzung mit dem TV Glaishammer sind mit dem Orinariat in Bamberg und der
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Protokoll der Jahreshauptversammlung
Kirchenstiftung St. Kundigund Gespräche über ein Erbbaurechtvertrag geführt worden.
Von beiden Seiten wurde Bereitschaft signalisiert. Ein Vertragsentwurf ist in Vorbereitung.
Die  Realisierung des Vorhabens wird jedoch von den finanziellen Konditionen abhängen.
Herr Reindl bedankt sich ganz herzlich bei allen, die zum Wohl des Vereins tätig  sind und
hofft auch weiterhin auf Unterstützung.

Bericht der Kassiererin: Die Hauptkassiererin Ina Endres verweist darauf, dass Kopien
des Kassenberichtes an die Anwesenden verteilt wurden und gibt dazu einige
Anmerkungen. Frau Endres spricht nochmals die ungünstige Entwicklung der Einnahmen
und Ausgaben im ideellen Bereich an und appelliert an alle Mitglieder zu
Kosteneinsparungen beizutragen.

Kassenbericht vom 01.01.2007 bis 31.12.2007

Einnahmen EUR Ausgaben EUR
Ideeller Bereich Ideeller Bereich
Mitgliedbeiträge 3000 40.919,49 Kosten Trainer, Übungsleiter 4210/4220 6.185,36
Spenden 3210 1.100,00 Platzwart 4230 3.490,00
Zuschüsse v. Verbänden 3300 16.516,40 Sozialabgaben Platzwart 4211 1.157,96
Einn. WS/Sen.Gymn./5050/7300 2.185,00 Beiträge Verbände 4800 6.010,48
Sonst. Einnahmen 1.500,00 Versicherungen 6040/4320 2.243,55

Telefon u. Internet 6490 1.174,09
weitergeleitete Spenden 4120 100,00
N-Ergie Strom/Wasser/Gas 4140 4.254,74
Grundsteuer 1/3 6230 2.804,85
Kontogebühren Spk. 2040 536,57
Budgetzahlungen 4110 9.109,00
Porto 4020 / 6491 313,27
Vereinszeitung Versand 4881 849,92
Vereinszeitung Druck 4880 2.020,77
Benutzergebühr Sportplatz,
Hallen “4270/5720 5.390,58
Zeitungs-Abo 4130 90,00
Pacht St. Kunigund 6130 306,78
Sonst. Kosten 4610 / 2050 4.192,37
Verwaltungskosten 4030 -136,82
Bürobedarf 2010 1.523,20
Sonst. Kosten durch  Spielbetrieb 4250 3.881,17
Instandhaltung  Sportgelände 4150 4.877,21
Fahrtkostenzuschüsse 4050 3.160,00
ges. Veranstaltungen 4860 109,38

Summe ideeller Bereich 62.220,89 Summe ideeller Bereich 63.644,43

Einnnahmen Vermögensverwaltung wirtschaftlicher Bereich
Inserate+Bandenwerbung 7600/7620 3.135,00 Reparaturen/Instandhaltung 2020/6150 2.043,13
Mieteinnahme Gaststätte 7020 22.380,00 Reparatur Kegelbahn /aus 2050 114,84
Erlöse Kegelbahn 7703 621,98 GEMA 4540 232,59
Garagenmiete 7100 2.993,00 Grundabgaben 6320 (2/3) 5.609,70
Sonst. Einnahmen 3900 600,00
Zuschuss Bamberg 5710 0,00
Zinserträge 3620 2.163,57
Summe Vermögensverwaltung 31.893,55 Summe Vermögensverwaltung 8.000,26

Summe Einnahmen 94.114,44 Summe Ausgaben 71.644,69
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Protokoll der Jahreshauptversammlung
Forderungen EUR Verbindlichkeiten EUR
Ford. aus nicht bez. Mitgliedsbeitr. 6.656,92 Bamberg 18.922,64

BLSV 10.964,00
Summe 6.656,92 Summe 29.886,64

Kassenbestand 31.12.2007 Summe der Einnahmen 94.114,44
Kasse I 270,18 Summe der Ausgaben 71.644,69
Kasse II 70,14 Überschuss 22.469,75
Liga-Bank 8.347,49
Bank lfd. Konto 6.503,27 Bestände 01.01.2007 saldiert 42.462,49
Rücklagen Konto 8045121086 30.510,00
zweckgebundene  Rückl. Gebäude 45.965,49 Zuwachs Forderungen aus nichtbez.
Summe 91.666,57 Mitgliedsbeitr.  (nicht gebucht) 3.504,61

Gesamtsumme 98.323,49 Gesamtsumme 98.323,49

Bericht der Revisoren:  Am 06.03.2008 haben die Revisoren Manfred Röhrig und  Peter
Wittmann die Revision für das Jahr 2007 durchgeführt. Die Prüfung erstreckte sich
insbesondere auf die Barkasse, auf die Abstimmung der Bank- und Kassenkonten mit
den Kontoauszügen und auf stichprobenweise Belegprüfungen. Es ergaben sich keinerlei
Beanstandungen. Eine ordnungsgemäße Kassenführung wird bestätigt. Die Revisoren
empfehlen daher der Versammlung, der Kassiererin die Entlastung zu erteilen.

Zu Punkt 5 (Kurzberichte der Abteilungen):
Cheerleading: Es gibt zur Zeit 2 Teams, die Little Diamonds und die Blue Diamonds. Die
Mitgliederzahl konnte im letzten Jahr verdoppelt werden. Sowohl bei der Cheercity Trophy
als auch bei den Bayerischen Meisterschaften konnte ein hervorragender fünfter Platz
belegt werden. Neben den Meisterschaften wurde noch auf Einladung an unterschiedlichen
Veranstaltungen (z. B. Heinrichsfest in Bamberg) teilgenommen.
Fußball: Die 1. Mannschaft spielt auch dieses Jahr wieder um den Aufstieg in die
Kreisklasse. Die Reservemannschaft stand in der Winterpause auf dem 1. Tabellenplatz
und kann sich Hoffnungen auf die Reservemeisterschaft machen. Außer den A-Junioren
sind in allen Altersklassen eine oder mehrere Mannschaften zum Spielbetrieb gemeldet.
Hervorzuheben sind die C-Junioren, die es in der Hallenkreismeisterschaften bis in die
Finalrunde geschafft und eine beachtlichen 4. Platz belegt haben. Erfreulich ist, dass in
fast allen Jahrgängen Spielerzugänge zu verzeichnen sind. Dies spricht für die gute
Jugendarbeit. Leider sind für die neue Saison noch nicht für alle Mannschaften Trainer
bzw. Betreuer gefunden. Daher der Aufruf an alle aktiven und ehemaligen „Fußballer“ und
Elternteile sich als Trainer oder Betreuer (auch im Team) zur Verfügung zu stellen. Bitte
meldet euch bei den Verantwortlichen der Fußballabteilung. Für die Jugendlichen wäre
die Einrichtung eines Jugendraumes als Treffpunkt auch außerhalb der sportlichen
Aktivitäten wünschenswert. Am 15.05.2008 findet die Abteilungsversammlung mit
Neuwahlen statt. Es wird um zahlreiche Teilnahme gebeten.
Handball: Die 1. Damenmannschaft belegte in der Endabrechnung den 5. Platz. Leider
werden drei Leistungsträgerinnen ihre sportliche Karriere beenden. Hoffentlich können
diese Lücken durch Zugänge geschlossen werden. Im Jugendbereich können nur noch
wenige Kinder für den Handballsport begeistert werden. Die Meldung einer Mannschaft
war deshalb nicht möglich. Training findet jedoch trotzdem statt. Beim Stadtteilfest und
Weihnachtsmarkt im Zeltnerschloss hat die Abteilung mit viel Spaß und gutem Erfolg für
das kulinarische Wohl der Gäste gesorgt.
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Protokoll der Jahreshauptversammlung
Nordic Walking: Die Gruppe trifft sich jeden Montag am Tiergarten. Es sind wieder zwei
neue „Walker“ zu der Gruppe gestoßen. Interessenten können unverbindlich einmal zur
Probe mitmachen.
Schwimmen: Jedes Mitglied ist eingeladen am Schwimmen teilzunehmen. Karl Hammer
hat nach über 16 Jahren die Leitung der Schwimmabteilung an Rosi Freiberger
übergeben. Die „Schwimmer“ bedanken sich bei K. H.  für seine langjährige Arbeit.
Ski: Die Gymnastik läuft das ganze Jahr über. In den Ferien werden Radtouren
unternommen.
Tennis: Der Spielbetrieb verläuft reibungslos.
Tischtennis: Die Saison ist noch in vollem Gange.
Turnen: Es bestehen 2 Turngruppen. Eine Gruppe von 3 bis 6 Jahren und eine Gruppe
von 6 bis 12 Jahren.
Wandern: Heiner Späth lädt  zu den beliebten Mittwochswanderungen ein (Termine sind
in den Vereinsnachrichten veröffentlicht).
Wirbelsäulengymnastik: Im Juli 2007 wurde das 15-jährige Bestehen der Abteilung
gebührend gefeiert. Die neuen Kurse sind am 04.03.08 angelaufen.

Zu Punkt 6 (Aussprache zu den Berichten): Pater Husmann bedankt sich bei allen
Verantwortlichen, bei den Trainern und Betreuern für die geleistete ehrenamtliche Arbeit.
Er hofft, dass auch in Zukunft die Bereitschaft sich für die DJK Falke zu engagieren
bestehen bleibt. Er wünscht allen Mitgliedern weiterhin viel Freude am Sport.
Manfred Jung informierte zum Stand der Fusion mit dem TV Glaishammer. Nach losen
Absichtserklärungen der Vergangenheit scheinen die Gespräche nun langsam konkrete
Formen anzunehmen. Die Bereitschaft und Einsicht der Notwendigkeit zur
Zusammenarbeit ist auf beiden Seiten gestiegen. Die Vorstände beider Vereine werden
sich noch im März zur Abstimmung weiterer Schritte treffen.
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.

Zu Punkt 7 (Entlastung des Vorstandes): Herr Hammer stellt den Antrag, dem
Vereinsvorstand die Entlastung zu erteilen. Der Antrag wird ohne Gegenstimme
angenommen.

Zu Punkt 8 (Neufestsetzung der Mitgliedsbeiträge):
Der 1. Vorsitzende erläutert die Notwendigkeit der Erhöhung der Beiträge. Er verweist   auf
die ständig steigenden Kosten und dass trotzdem die Beiträge seit sieben Jahren nicht
angepasst werden mussten. Nach kurzer Aussprache wird von der JHV folgende neuen
Monatsbeiträge (gültig ab 01.07.2008) beschlossen:
Erwachsene aktiv ab 18 Jahren: 10,00 EUR
Erwachsene passiv:   6,00 EUR
Jugendliche bis 14 Jahren:   5,00 EUR
Jugendliche bis 18 Jahren,
Rentner, Schüler, Studenten:   6,00 EUR
Arbeitslose (gegen Nachweis):   6,00 EUR
Familienbeitrag ab 2 Personen: 17,00 EUR
Ferner können Bezieher von Arbeitslosengeld II (Hartz IV), für die Dauer des Bezuges
einen symbolischen Mitgliedsbeitrag beantragen.
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Zu Punkt 9 (Behandlung eingegangener Anträge):
Bei der Vorstandsschaft ist fristgerecht ein Antrag bezüglich der Verpflichtung der aktiven
Mitglieder ab 16 Jahren zu 4 Stunden Arbeitsdienst im Jahr eingegangen. Die zu leistenden
Stunden können gegen Entschädigung abgegolten werden.
Nach kontroverser Diskussion wurde von der JHV auf Antrag von Michael Reiser
beschlossen, dass über den Antrag in dieser JHV nicht abgestimmt wird. Der Zuspruch
an den freiwilligen Arbeitsdiensten im Jahr 2008 soll zunächst noch abgewartet werden.

Um 21.35 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Andreas Reindl die Versammlung.

Andreas Reindl Manfred Jung
1. Vorsitzender Schriftführer

Protokoll der Jahreshauptversammlung
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Auf Ihren Besuch freut sich Ihre Wirtsfamilie Ntallas

Sudetendeutsche Straße 60
90480 Nürnberg - Telefon 40 74 60

deutsche und griechische Küche
schattiger Biergarten

vollautomatische Kegelbahn
Nebenzimmer für Veranstaltungen jeder Art

(für ca. 40 und 60 Personen)
Saal für Hochzeiten etc. (für ca. 350 Personen)

geöffnet:
Dienstag - Donnerstag 11 - 24 Uhr
Freitag & Samstag 10.30 - 24 Uhr

Sonntag 9.30 - 24 Uhr
durchgehd warme Küche

Montag Ruhetag

Gaststätte

Nürnberg, im März 2008

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Falke-Familie,

am 2. März 2008 wurde ich, gerade auch aufgrund der
großartigen Unterstützung vieler Mitglieder der DJK Falke
Nürnberg, in den Nürnberger Stadtrat gewählt. Dafür möchte
ich mich bei Ihnen/Euch ganz herzlich bedanken!!!

Als Stadtrat möchte ich mich, wie in der Vereinszeitung im Januar bereits angekündigt,
insbesondere auch für die Belange des Vereins- und Breitensports im Nürnberger Stadtrat
einsetzen. Daher bewerbe ich mich um einen entsprechenden Sitz in der
„Sportkommission“, dem dafür zuständigen Ausschuss des Stadtrats.

Für DJK Falke und alle seine Mitglieder, egal ob Sie mich gewählt haben oder nicht,
möchte ich immer ein offenes Ohr haben und mich für Ihre Interessen einsetzen. Bitte
scheuen Sie sich daher nicht, Ihre Anregungen, Kritik und Wünsche mir direkt zukommen
zu lassen.

Sie erreichen mich zweckmäßigerweise entweder unmittelbar über die Geschäftsstelle
der DJK Falke oder über die CSU-Stadtratsfraktion, Rathausplatz 2, 90403 Nürnberg,
Tel.: 0911 – 231 – 2907.
Und per E-mail: privat: notar-reindl@t-online.de

Fraktion: csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de

Allen Sportlern wünsche ich noch einen erfolgreichen Saisonabschluss!
Bis bald bei DJK Falke!

Ihr Dr. Michael Reindl

Dank
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Parkplatzumbau

Nachdem die Gärten an der Rückseite des Saals schon seit längerem nicht mehr
gepflegt wurden, wurden diese im Februar im Rahmen eines Arbeitsdienstes ent-
fernt und in Parkplätze umgewandelt. 8 neue davon sind entstanden, wie auf den

Fotos zu sehen ist.

Elektrische Licht- und Kraftanlagen,
Nachtspeicherheizungen

Elektro Rupprecht
Zerzabelshofer Hauptstraße 11
90480 Nürnberg, Telefon 40 46 76

Bankkonto:
Stadtsparkasse Nürnberg 1 032 730
HypoVereinsbank
Konto-Nr. 346/113 700
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Aus dem Vorstand

„Gratulation“

Wir gratulieren Dr. Michael Reindl
zur Wahl in den Nürnberger Stadtrat.

Ankündigungen, Terminvormerkung

Nächster Arbeitsdienst:
Samstag, 24. Mai 2008, 09:30 Uhr, Falke
Tätigkeiten: Außenanstrich der Garagen

Diverse Instandsetzungen der „Außenbereiche“ um den Sportplatz

Abnahme des Deutschen bzw. Bayerischen Sportabzeichens 2008:
Jeweils Mittwoch, ab 17:00 Uhr auf dem Sportplatz des Neuen Gymnasiums (NGN).

An den Abnahmetagen kann selbstverständlich auch nur auf die geforderten
Leistungen hin trainiert werden.

Termine: 28. Mai, 11. Juni, 25. Juni, 9. Juli, 23. Juli

Sportabzeichentag 2008
Am Sonntag, 20. Juli findet am NGN der „Sportabzeichentag“ des BLSV Kreis Nürnberg
statt. Wir werden zusammen mit dem TV Glaishammer die Veranstaltung (Schirmherr ist
der Oberbürgermeister) betreuen. Dazu benötigt werden ca. 15 bis 20 Helfer in
verschiedenen Funktionen (z. B. Verkauf von Speisen und Getränken, Erfassen der
Leistungen ...). Dieser Tag ist eine einmalige Gelegenheit uns als Verein (erwartet werden
über 500 Teilnehmer) zu präsentieren. Koordinator ist Manfred Jung. Interessenten bitte
bei ihm melden (0171 7818931). Einzelheiten zu der Veranstaltung können der
Tagespresse, sowie der Homepage des BLSV (www.BLSV.de) entnommen werden.

Bestattungsunternehmen “FRIEDE“
K. Kienhöfer, Castellstr. 69, 90451 Nürnberg

Ihre Hilfe im Trauerfall
Für Sie sind wir jederzeit erreichbar - Tag und Nacht, auch an Sonn- und
Feiertagen dienstbereit. Tätig in allen Krankenanstalten und Altenheimen
im gesamten Stadtgebiet Nürnberg/Fürth. Entsprechend Ihren Wünschen
erledigen wir alle Formalitäten bei der städt. Bestattungsanstalt, Standes-
amt sowie Versicherungen. - Bestattungsvorsorge zu Lebzeiten.

Rufen Sie bitte Tel. 64 45 64
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FussballFussballFussballFussballFussball
Abteilungsleiter: Manfred Fleck
Schultheißallee 43, 90478 Nürnberg
 0152 / 04438985, E-Mail: Fussball@djk-falke.de

Abteilungsversammlung

Termin: 15.05.2008 21.00 Uhr
Ort: Vereinsgaststätte DJK Falke

Bisher einziger Tagesordnungspunkt ist die Neuwahl der
Abteilungsführung (Abteilungsleiter, Jugendleiter, Spielleiter, Kassier)

Wahlvorschläge und Anliegen die zur Behandlung in der  Abteilungsversammlung
geeignet bitte bis spätestens 08.05.2008 in schriftlicher Form bei Matthias

Meyer einreichen (e-mail Meyer200@t-online.de, FAX 09129/907916)

Vollmannschaft

Am 2. März war die Winterpause vorbei. Der 1. Spieltag der Rückrunde stand an, ein Nach-
holtermin vom November, der zu einem erfolgreichen wurde. Sowohl erste als auch zweite
Mannschaft konnten mit 4:2 und 5:3 gegen Fischbach gewinnen und jeweils einen dreier
einfahren. Der erste reguläre Spieltag nach der Winterpause verlief jedoch schon weniger
erfolgreich als beide Mannschaften auf dem Stadionnebenplatz mit 1:1 und 3:4 gegen
Vatan Spor nur einen einzigen Punkt mit nach Hause nehmen konnten. Nach einer wetter-
bedingt längeren Osterpause zeigte sich zumindest die erste Mannschaft am 30.3. gegen
Trafowerk wieder von ihrer besseren Seite und konnte einen 0:3 Rückstand noch in einen
5:3 Sieg umdrehen. Platz 2 und ein Aufstieg über die Relegation liegt zwar noch im Rah-
men des möglichen, jedoch dürfte es schwer werden den starken KSD Hajduk noch einzu-
holen. Das vorentscheidende Spiel gegen eben diesen Gegner findet voraussichtlich am
1. Mai statt.
Die Reserve hingegen darf nach einem enttäuschenden 0:7 am letzten Spieltag die Ambi-
tionen auf die Reservemeisterschaft wohl schon vorzeitig begraben.
Die verbleibenden Heimspiele der laufenden Saison (jeweils 15 Uhr, Reserve: 13:15 Uhr):

So., 20.04.2008 DJK Falke - VfR Moorenbrunn
Do., 01.05.2008 DJK Falke - KSD Hajduk
So., 04.05.2008 DJK Falke - Tuspo Nürnberg
So., 25.05.2008 DJK Falke - DJK Eintracht Süd

Weitere Ergebnisse und Infos auf www.djk-falke.de.
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Alte Herren

Liebe Sportfreunde, liebe Fußballbegeisterte. Die Saison 2006 / 2007 liegt
hinter uns, und rückblickend möchte ich auf diese für die Alten Herren sehr

durchwachsene Spielzeit eingehen. In insgesamt 15 Begegnungen konnte die Mannschaft
der AH in der vergangenen Saison 6 Siege erzielen und ein Unentschieden erreichen und
musste sich 8 Mal geschlagen geben. Wir haben 52 Tore schießen können - wobei das
Nichterscheinen des Gegners TSV Behringersdorf unser Torverhältnis mit 16:0 stark auf-
wertete-, und haben gleichzeitig aufgrund von Unkonzentriertheit sowie das Ausfallen man-
cher Spieler einige hohe Niederlagen hinnehmen müssen. So verloren wir in den Auswärts-
spielen gegen ASN Pfeil mit 8:2 Toren, gegen unseren Nachbarn TV Gleishammer mit 6:2
Toren und gegen ESV Flügelrad sogar mit 9:2 Toren. In der Gesamtsaison haben wir
schließlich insgesamt 50 Gegentore bekommen. Highlights der vergangenen Spielzeit
waren die Siege gegen SV Neunkirchen mit 4:1 Toren, das Heimspiel gegen TV Gleiß-
hammer mit 3:1 Toren sowie unser grandioser Auswärtssieg gegen TSV Fischbach mit 2:7
Toren.

Sehr erfolgreich haben wir unser eigenes Kleinfeldturnier im Mai 2007 bestritten, wobei wir
mit zwei Mannschaften angetreten waren und bei sehr wechselhaftem Wetter mit sommer-
lichen Temperaturen in Abwechslung mit starkem Regenschauer den 1. und den 4. Platz
errungen haben.

Erwähnen möchte ich noch die Kicker mit den meisten Spieleinsätzen, wobei Michael
Feldkirchner ("Feldi") an 12, Manfred Fleck ("Mani") an 14 und unser Klaus Briesacher
sogar an allen 15 Spielen teilgenommen hat. Auch unsere trainingsfleißigsten Spieler
sollen nicht unerwähnt bleiben: So teilten sich Bob Wenderlein und Wolfgang Lutz mit
jeweils 34 Trainingsbeteiligungen den dritten Platz, Jürgen Maderer und Martin Bauer mit
jeweils 35 Trainingsbesuchen den zweiten Platz. Unser Trainer "Zottl" Peter Wittmann war
von insgesamt 49 abgehaltenen Trainingseinheiten in der vergangenen Spielzeit 43 Mal
auf dem Trainingsfeld, und ist damit mit Abstand jener AH -Fußballer, der am häufigsten
auf dem Trainingsgelände stand.

Weiter hat in der vergangen Spielsaison unser Vergnügungsausschuss insgesamt 14
gesellige Veranstaltungen organisiert, darunter Höhepunkte wie ein Spiel in Bernried mit
Übernachtung (Fotos sind auf unserer neu gestalteten und aussagekräftigen Homepage
http://www.djk-falke.de zu sehen), Kegelabende, Besuch des Volksfestes und des Altstadt-
festes, Weihnachtsfeier und und und. Es war also für jeden etwas dabei.

Ziegelsteinstraße 43
90411 Nürnberg

Tel. (0911) 5 10 58 91
Fax (0911) 5 10 59 08

Urbanstraße 2
90480 Nürnberg
Tel. (0911) 40 48 95
Fax (0911) 4 01 05 77

Augenoptikermeister
staatl. gepr. Augenoptiker
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Nun ein Rückblick auf die Zeit in der Winterpause. Da wir in der Winterzeit sehr
häufig auf dem Hartplatz trainiert haben, konnte sich die Mannschaft sehr gut
auf das 25. Alte Herren-  Hallenfußballturnier des Tuspo Heroldsberg (6 Teil-
nehmer) am 02. Februar 2008 vorbereiten. Die Trainingseinheiten auf dem
Hartplatz bedeuteten für unsere "alten Gelenke" eine Umstellung, doch haben sie Früchte
getragen, denn wir konnten uns so auf die Bedingungen in der Halle sehr gut einstellen.
Insgesamt erzielten wir 13:6 Tore und 11 Punkte. Folgende Ergebnisse konnte die Mann-
schaft erzielen:

DJK Falke - Brand 2:1 DJK Falke - Eschenau 5:1
DJK Falke - Flügelrad 2:2 DJK Falke - Buchenbühl 2:0
DJK Falke - Heroldsberg 2:2

Haben wir im Vorjahr (Februar 2007) lediglich den 3. erreichen können, so kam es im Jahr
2008 dazu, dass unsere Mannschaft in Heroldsberg mit gekonnten Spielzügen und gro-
ßem Einsatz einen weiteren Turniersieg einfahren konnte, wobei kein einziges der Spiele
verloren wurde. Hierfür möchte ich der gesamten Mannschaft gratulieren, die mit viel Be-
geisterung, Leidenschaft, Willen zum Sieg und mannschaftsdienlichem Einsatz dieses
Ergebnis errungen hat.

Nun zur neuen Saison, in der mittlerweile zwei Begegnungen stattgefunden haben. Mit
großen Schritten nähert sich der Frühling und die Zeit hat endlich wieder begonnen, in der
wir auf dem Rasen unsere Fußballbegeisterung ausleben dürfen. Die ersten zwei Pflicht-
spiele im neuen Jahr 2008 sind sehr unterschiedlich verlaufen. Gegen Sparta Noris haben
wir auswärts eine 6:2 - Niederlage hinnehmen müssen, sodass wir in der darauf folgenden
Begegnung gegen die bekannter Weise spielstarke Mannschaft von FC Trafowerk mit
großem Engagement und Konzentration gespielt haben. Das hat sich auch im Ergebnis
niedergeschlagen, zumal wir auf dem Kunstrasen mit tollen Spielzügen den Gegner - der
uns wahrscheinlich zu Beginn unterschätzt hat - mit einem verdienten und torreichen Sieg
(7:3) in die Schranken wiesen. Durch die tolle Spielweise und das erzielte Ergebnis blicken
wir sehr optimistisch auf die nächsten Partien und sind guter Dinge, dass wir unseren
Konkurrenten gut Paroli bieten können. Wenn wir vom Verletzungspech und weiteren Aus-
fällen, wie wir sie in den letzten Monaten leider häufig zu beklagen hatten, verschont blei-
ben, können wir auf eine sehr erfolgreiche Saison nach vorne blicken, in der wir die erziel-
ten Ergebnisse der Vorsaison durchaus übertreffen können. Hierzu uns allen viel Erfolg,
viel Freude!

Mens sana in corpore sano!

Mit sportlichen Grüßen, Stephan Nyáry (Spieler der AH)

Wir freuen uns über Neuzugänge!!!

Solltest Du überlegen, in eine AH-Mannschaft einzutreten,
so komm doch einfach zu einem Probetraining auf dem DJK Gelände

donnerstags um 18:00 Uhr oder kontaktiere unseren
Trainer Peter Wittmann unter 0911 / 51 81 024.

Wir freuen uns auf Dein Erscheinen!
Weitere Infos unter www.djk-falke.de
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B-Jugend

Start in die Rückrunde

Endlich wird wieder Fußball gespielt. Nach ein paar Hallenturnieren, die wir
ganz ordentlich und auch ohne Verletzungen überstanden haben, geht es nun wieder los.

Noch ein kleiner Rückblick.
Leider ist die alte Knieverletzung unseres Torhüters BASTIAN GOLLWITZER wieder
aufgebrochen. Er wird uns nun auf nicht absehbare Zeit nicht zur Verfügung stehen. Von
dieser Stelle aus alles Gute und wir hoffen, dass er doch bald wieder bei uns im Tor
stehen kann. Kopf hoch BASTI!!

Dadurch hatten wir natürlich ein Torwartproblem. Glücklicherweise hat sich, wie schon
erwähnt, SASCHA MATZ unserer Mannschaft angeschlossen. Mit ihm konnten wir diese
Lücke schließen.
Im Februar konnten wir zwei Vorbereitungsspiele durchführen. Das Erste gegen
CONCORDIA FÜRTH wurde mit 5:3 gewonnen, das Zweite gegen FALKENHEIM endete
2:2 unentschieden.
Der Spieltag vom 16.03.08 wurde wegen des schlechten Wetters abgesagt. Wir spielen
unser erstes Punktspiel des Jahres am Dienstag, 08.04.08 um 18.00 Uhr beim POST SV.
Durch die Osterferien haben wir nun noch drei Wochen um uns gut auf die nächsten,
schwierigen Aufgaben vorzubereiten.

Da wir auch einige verletzte Spieler haben, kommt uns diese Pause ganz gelegen. Nun
noch die nächsten Spiele:

So., 13.04.08 DJK FALKE : SCHWEINAU 10.30 NGN
Mi.,  16.04.08 DJK FALKE : FISCHBACH 18.00 NGN
So., 20.04.08 SPVGG NBG : DJK FALKE 10.30 DORT
So., 27.04.08 DJK FALKE : MÖGELDORF 10.30 FALKE
So., 04.05.08 DJK FALKE : VIKTORIA 10.30 NGN
So., 30.05.08 BUCHENBÜHL : DJK FALKE 18.30 DORT
So., 15.06.08 FISCHBACH : DJK FALKE 10.30 DORT

“MYKONOS“

Im Herzen der City

die etwas andere griech. Küche
mediterran und traditionell
fr. Seefisch und Faßweine

Biergarten

Adlerstr.14 Tel.:22 11 17
tägl. ab 18 Uhr geöffnet
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C1-Jugend

Seit der letzten Ausgabe gibt es einiges zu berichten. Am 22.12. begann die
Hallenkreismeisterschaft. Man merkt hier deutlich, dass solche Pläne von
Männern gemacht werden. Es gingen 115 Mannschaften über einen Zeitraum von 2
Monaten an den Start. In der 1. Runde belegten unsere Jungs den 1. Platz. Am 05.01. ging
es in die 2. Runde, hier kamen sie auf den 2. Platz. Am 02.02. fand die 3. und letzte
Vorrunde statt. Hier qualifizierten sich die Jungs mit einem 1. Platz für das Finale in
Feuchtwangen. Wie wir erfuhren, hatte dies keine Falke-Jugendmannschaft seit mehr
als 10 Jahren geschafft. Am 17.02. fuhren wir dann zum Finale.

Mitten zwischen Pferdekoppeln und Wiesen stand
eine Ballsporthalle vom Feinsten. Von den
angereisten Mannschaften spielte unsere
Mannschaft in der niedrigsten Klasse. Die ersten
Spiele waren relativ fair und gut gelaufen. Mit
einem Sieg, einer Niederlage und einem
Unentschieden, trafen wir auf die SG Quelle Fürth.
Diese Mannschaft hatte bisher alle Spiele zu 0
gewonnen. Die Quelle Fürther staunten nicht
schlecht, als sie gegen die DJK Falke plötzlich
3:0 hinten lagen.
Dieser Spielstand brachte uns auf der Homepage
der Quelle Fürther eine Würdigung mit dem
Vermerk „der Favoritenschreck DJK Falke“ ein.
Leider hielt sich dieser Spielstand nicht lange und
wir verloren 3:6. Nach ungefähr 2/3 der Spiele
veränderte sich plötzlich die Atmosphäre und die
Fairness blieb nach und nach auf der Strecke. Alle
Spiele waren davon betroffen. In unserer
Mannschaft traf es Stefan ganz extrem.

Im Spiel gegen Feuchtwangen (Spielstand 2:0 für Feuchtwangen) wurde Stefan von einem
Gegenspieler dermaßen in die Hallenwand geprellt, dass der Mannschaftsarzt von Quelle
Fürth uns mit dem Verdacht auf einen Arm- oder Schulterbruch in die Klinik schickte. Zum
Glück konnte nach einer Röntgenuntersuchung nur eine schwere Prellung festgestellt
werden. Aber er hatte für ca. 7 Tage das Muster der Hallenwand sichtbar auf dem Oberarm.
Wir erfuhren im Nachhinein, dass unsere Mannschaft den 4. Platz belegt hatte.
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Als Erinnerung erhielt jeder Spieler eine Urkunde von diesem Turnier.
Am 08.03. startete unsere Rückrunde. Auch wir Eltern organisierten wieder
unseren Verkauf. Das Wetter war absolut grauenhaft, richtig schön kalt und

regnerisch. Aber mit Kaffee und Tee ließ es sich einigermaßen überstehen.
Unser Gegner Sparta Noris trat mit Unterzahl an und sie verloren 26:0.
Seit 2 Wochen sollte unser 2. Pokalspiel gegen SC Germania stattfinden, aber bisher hat
uns der Wettergott jedes Mal einen Strich durch die Rechnung gemacht. Mal sehen, wie
es mit dem nächsten Termin am 31.03.aussieht, sollte dieses Spiel stattfinden, wäre die
nächste Runde gleich am 02.04.
Aufgrund der Tatsache, dass wir noch 3 Spiele aus der Vorrunde nachzuholen haben,
sind mehrere Spiele im April und Mai unter der Woche.
Wir erhielten aus Katzwang eine Einladung für ein Hallenturnier am 09.03. Bei Katzwang
spielt Nino Seiler, der lange Jahre in unserer Mannschaft bei Falke spielte. Hier haben
wir eine Foto gemacht, das beweist, wo die Falke-Fans sind, wird gelacht. Leider konnten
wir das nach diesem Turnier
nicht unbedingt. Hierbei
verletzte sich Christian Paul.
Erst mit einer
K e r n s p i n t o m o g r a p h i e
konnte ausgeschlossen
werden, dass er sich nicht
schwerer an der Hüfte verletzt
hatte.
Anfang Juli f indet unser
Familienwochenende statt.
Es haben sich viele Eltern
und Spieler angemeldet. Wir
hoffen, dass das Wetter in
diesem Jahr besser ist als
im letzten.

Bis bald, Barbara

Hugo Wällisch
Inhaber: Wolfgang und Frank Wällisch

Gegründet 1880

90478 Nürnberg
Hintere Cramergasse 19
Telefon (0911) 46 53 84
Fax (0911) 46 95 20
Auto (0171) 80 26 290
Handy (0171) 75 57 836

Planung und Ausführung von
sanitären Anlagen und
Gasheizungen
Bauflaschnerei
Rohrreinigungsdienst

G
b
R
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Satz Offsetdruck

Digitaldruck DTP

Weiterverarbeitung

… Will ich haben!
JETZT NEU!

Vierfarb Digitaldruck in einer neuen, 
noch nicht dagewesenen Dimension!

bei denen Preis und Qualität stimmen müssen.

Z.B.:  500 Flyer A5, einseitig vierfarbig bedruckt
auf 120 g Papier von Ihren druckfertigen Daten: 

NoNoNoNoNordrdrdrdrdic Walkingic Walkingic Walkingic Walkingic Walking
Abteilungsleiterin: Sissy Baumann
Finish Line, Wilh.Späth-Str.15 90461 Nürnberg
 0911-499312 / Fax 476636

Liebe Nordic Walking Fans,

Unser Nordic Walking geht nach wie vor zur gleichen Zeit montags um 18:45 Uhr - Treff-
punkt am Tiergarten - los.
Es wird bei jedem Wetter gelaufen, ob es regnet oder schneit. Ich freue mich über jeden
Teilnehmer (auch Anfänger sind willkommen) auch wenn er nicht bei DJK Falke Mitglied
ist.
In diesem Sinne

Eure Sissy
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Portrait

Damit Sie und Ihr ein bisschen mehr über unsere Vorstandschaft und andere wich-
tige Leute im Verein erfahren könnt und wisst, wer Euer Ansprechpartner für welche
Probleme ist, geht die Reihe der Portraits weiter. Dieses Mal stellt sich unser 3.

Vorstand Manfred Jung vor. Weitere Portraits, später auch von den Abteilungsleitern, wer-
den in den nächsten Ausgaben folgen.

Manfred Jung - 3. Vorstand

Name: Jung
Vorname: Manfred
Beruf: Diplom Verwaltungswirt
Im Verein seit: über 40 Jahren
Funktion: 3. Vorstand, Juniorentrainer Fußball
Aufgabenbereich(e): nach Anfall, „Fusionsbeauftragter“
Aktive Sportarten (jetzt und in der Vergangenheit):
Fußball
Größte Erfolge: Aufstieg in die Kreisliga
Vorbild(er): Meine Eltern
Hobbies & Freizeit: Sport allgemein und FALKE
Lieblingsessen:  Fränkische und italienische Küche
Lieblingsbuch: Historische Romane
Lieblingsfilm: Stirb langsam (Teil 1)
Was ich mag: Menschen, die einfach – ohne nach ihren persönlichen Vorteil zu
fragen -  zupacken.
Was ich nicht mag: Gleichgültigkeit, Ignoranz
Was ist mir wichtig als Mitglied der Vorstandschaft: Dass wir die
Rahmenbedingungen für die Sportler entscheidend verbessern und den Wandel zu
einer „modernen“ Gemeinschaft schaffen ohne unsere Wurzeln und Traditionen zu
vergessen.
Kuriosestes Erlebnis in meiner Vereinslaufbahn: Unfreiwilliger „Diver“ von P. W.
mit 50 Meter Anlauf auf der Steinplatte. Wer dabei war, wird diese Meisterleistung
der Körperbeherrschung wohl nie vergessen.
Was sonst noch zu sagen ist: Ein Verein, ein Team … kann  nur dann etwas
erreichen, wenn viele aus eigenem Antrieb bereit sind Verantwortung zu
übernehmen.  Es würde uns allen helfen, wenn der Slogan „frage nicht was der …
für Dich tun kann, sondern frage was Du für den … tun kannst“ wieder gelebt
werden würde.
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Tiergarten-Apotheke
Klaus Langer

Zerzabelshofer Hauptstraße 1 • 90480 Nürnberg-Zabo
Telefon (0911) 40 62 51 • Fax (0911) 40 62 91

http://www.mon.de/mfr/

KinderturnenKinderturnenKinderturnenKinderturnenKinderturnen
Abteilungsleiterin: Jutta Lutz
Burgerstr. 60, 90478 Nürnberg
 49 28 64

In der

Scharrerschule, untere Turnhalle

findet jeden Mittwoch (außer in der Ferienzeit) unser Kinderturnen statt.

Mitmachen können alle Kinder im Alter zwischen

3-6 Jahren in der 1. Gruppe von 17.00 - 18.00 Uhr

und

6-9 Jahren in der 2. Gruppe von 18.00 - 19.00 Uhr.

Kommt und macht mit!

Ansprechpartner: Jutta Lutz, Tel. 49 28 64
Sandra Glauber, Tel. 40 89 961
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SchwimmenSchwimmenSchwimmenSchwimmenSchwimmen
Abteilungsleiterin: Rosi Freiberger
Neuweiherstr. 12, 90480 Nürnberg
 40 15 18

Friseursalon
Blomenhofer

Wohnstift am Tiergarten
Bingstr. 30

90480 Nürnberg
Telefon 09 11/ 40 30 205

Öffnungszeiten: Dienstag- Freitag: 8.00 - 17.00 Uhr
Samstag: 8.00 - 12.00 Uhr

auch Hausbesuche möglich

Fitness im Wasser – Sport für jedes Alter.
Eintauchen und wohlfühlen – Schwimmen nicht nur als Ausgleichssport!

Wir treffen uns mit Ausnahme der Ferienzeiten jeden Donnerstag von 20 bis 21 Uhr im
Altenfurter Hallenbad.
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handballhandballhandballhandballhandball
Abteilungsleiterin: Petra Kokl
Hannbergerstr. 6a, 91093 Hessdorf
 09 135 / 16 17, E-Mail: Handball@djk-falke.de

Liebe Handballfreunde,

Nun ist sie vorbei die Handballsaison 2007/08 und die Damen haben  mit einem guten 5.
Platz abgeschlossen. Leider haben  3 wichtige Leistungsträger ihre Handballschuhe an
den Nagel gehängt, was uns sehr leid tut. Wir möchten uns nochmal recht herzlich für
Euer jahrelanges Arrangement bedanken und wünschen Euch  ( Sigi , Tine und Martina)
alles Gute. Wir hoffen, dass Ihr doch noch ab und zu mal bei den nächsten Spielen zum
Zuschauen und Anfeuern kommt.

  
Ein Aufruf nun noch an alle Falken

 
KOMMT ZUM STADTTEILFEST

GLEISSHAMMER
AM 30. UND 31. MAI INS

ZELTNERSCHLOSS
 
In diesem Jahr wird das Programm mit
musikalischen Darbietungen aus dem
Stadtteil gestaltet. Am Samstagabend
spielt die Gruppe BLUE LEMON und wird
den Innenhof zum Beben bringen. Für
das leibliche Wohl ist bestens gesorgt.
Das Zeltnerschloß Team freut sich auf
Euren Besuch.

 
Für den Aufbau am
Donnerstag werden noch
dringend Helfer gesucht. Wer
Zeit hat meldet sich bitte, bis
spätestens 25.04., bei mir
abends unter der
Rufnummer 09135- 1617.
 
Petra
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gygygygygymnamnamnamnamnastikstikstikstikstik
Abteilungsleitung: Rotraut Kraft
Ehemannstraße 9, 90459 Nürnberg

  47 18  26

Unsere Sportstunden sind:

Gymnastikturnen der Frauen:
Montag, 19.00 - 20.00 Uhr, Neues Gymnasium, Halle 2 (Weddigenstraße)

Seniorengymnastik I
Montag, 10.30 - 12.00 Uhr, Heinrichssaal, Pfarrei St. Kunigund (Scharrerstraße)
Wir machen keine Ferien - sondern das ganze Jahr durch!

Seniorengymnastik II
Dienstag, 9.30 - 11.00 Uhr, Herz Jesu, Gemeindehaus "Arche" (Breitscheidstr. 60)
Wir brauchen dringend Verstärkung!!!!
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Andreas Johann Reindl, 67 Jahre
DJK Falke Nürnberg e.V.

Andreas Reindl ist seit 1953 Mitglied der DJK Falke. Nach seiner aktiven Zeit absolvierte
er 1980 die Ausbildung zum Fußballschiedsrichter und übt diese Tätigkeit bis heute aus.

1985 wurde Andreas Reindl in den Vorstand des Hauptvereins gewählt. Zwei Jahre später
übernahm er die Vereinsführung, die er bis heute ausübt. Eine Vielzahl richtungweisender
Entscheidungen haben den Verein seitdem geprägt:

  Mit der Gründung der Falke Basket GmbH war er maßgeblich am Aufschwung
des Basketballspots in Nürnberg beteiligt.

In Vorgriff auf das 75-jährige Vereinsjubiläum 1997, für dessen Planung und
Durchführung er verantwortlich zeichnete, ließ er das Vereinsheim neu
gestalten.

Er kümmerte sich um die Sanierung der Kleinfeldanlage und leitete die
Neugestaltung der Fußballplätze in die Wege, wobei er besonderes Augenmerk
auf eine ökologisch sinnvolle Gestaltung legte.

Für die Verdienste um seinen Verein wurde er u.a. vom Bayerischen Landes-Sportverband
ausgezeichnet.

Neben seinem Einsatz für den Sport belegt er auch in der Erzdiözese Bamberg eine
Reihe von Ehrenämtern und war in seiner Kirchengemeinde Mitglied in der
Kirchenverwaltung.

Die Stadt Nürnberg dankt Andreas Reindl für seine langjährige ehrenamtliche Tätigkeit in
unterschiedlichen Funktionen und wünscht ihm weiterhin viel Erfolg.

Ehrung für Andreas Reindl
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Wirbelsäulen-gymnastikWirbelsäulen-gymnastikWirbelsäulen-gymnastikWirbelsäulen-gymnastikWirbelsäulen-gymnastik
Abteilungsleiter: Georg Lang
Röderstr. 17, 90518 Altdorf,  09187 / 95 97 26
Übungsleiterin: Ingrid Merkl,  46 22 800

Fitness – mit der Wirbelsäulen Gymnastik

Was soll man berichten, wenn Winterpause ist und alle auf das Ende des Faschings
warten um die süßen Pfündchen aus den Feiertagen abzubauen!
Am 4. März waren dann bis auf einige Skiurlauber fast ALLE wieder auf der Matte und
begannen den Kampf mit den Pfündchen. Nur meine Wenigkeit kämpft weiterhin mit den
PFUNDEN, denn der so genannte Altersspeck geht schlechter weg als der Babyspeck.
Aber man soll ja auch nicht hutteln, sonders immer daran denken, dass in der Ruhe die
Kraft liegt. Mit siebzig geht es halt nicht mehr so leicht wie mit siebzehn, man soll jedoch
nicht aufgeben.
Wie alle Jahre haben wir selbstverständlich auch unsere Kegelabende eingebaut um
unsere Kameradschaft zu pflegen.
Damit nicht nur unser Falkesaal in neuem Glanz erstrahlt, haben wir natürlich auch
unsere Gymnastik-Geräte gereinigt und die Matten desinfiziert, wofür ich mich ganz
besonders bei unseren Helferinnen und Helfern bedanke!
Zum Jahresende müssen wir unsere Anerkennung „Sport pro Gesundheit“ verlängern
lassen! Unseren Sommerabschluss werden wir, wie in den letzten Jahren, wieder bei
Falke im Biergarten mit einem Grillabend genießen und dann in den wohlverdienten
Urlaub gehen. Nach dem mäßigen Winter möchte ich allen Freunden und Wirberla einen
herrlichen Frühling und einen noch schöneren Sommer wünschen. Bleiben Sie gesund,
damit Sie dann den nächsten Bericht von uns lesen können.

Euer Schorsch Lang

Tel. 09 11 / 9 46 47 30
Fax 09 11 / 9 46 47 35
Schweiggerstraße 31
90478 Nürnberg

30 Jahre

SCHÜTTLER
Baubeschläge Gerüstbau
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SkiSkiSkiSkiSki
Abteilungsleiter: Hans Freiberger
Neuweiherstr. 12, 90480 Nürnberg,
 40 15 18, E-Mail: Ski@djk-falke.de

Bericht der Skiabteilung
zur Jahreshauptversammlung  2008

Liebe Freunde der DJK Falke, leider konnte ich heuer nicht bei der
Jahreshauptversammlung teilnehmen, ich durfte bei einer 60 jährigen Geburtstagsfeier
dabei sein. Einen 60. Geburtstag gibt es nur einmal im Leben, eine
Jahreshauptversammlung jedes Jahr und so entschlossen wir uns, einmal „fremd“ zu
gehen.

Die Berichte zu den Abteilungen wurden dankenswerter Weise von unserem 2. Vorstand
Wolfgang Rozsypal vorgetragen. Wie letztes Jahr, waren sie kurz gefasst. Der wesentliche
Inhalt war:

Bei der DJK Falke gibt es auch eine Skiabteilung.

Unsere Aktivitäten sind:

1.  Die Skigymnastik – betreiben wir nicht nur vor dem Winter sondern zur Erhaltung
der Fitness das ganze Jahr über. Treffpunkt ist jeweils dienstags um 18 Uhr 30
Halle I am „Neuen Gymnasium“ an der „Ludwig Frank Str.“ oder dienstags um 18
Uhr in der Halle Scharrerstr.

2.  Während der Ferienzeiten, wenn uns die Halle nicht zur Verfügung steht,  fahren
wir mit dem Fahrrad in die nähere Umgebung. Treffpunkt: Tiergarten -
Haupteingang dienstags 17 Uhr.

3. Gesellige Veranstaltungen im Herbst mit „Großer Herbstwanderung“ und
Herbstfest sind obligatorisch.

4. Eine Skigemeinschaftsfahrt unternehmen wir Mitte Januar jeden Jahres.

5. Zum Tourenskilauf begeben wir uns in einem kleinen Kreis zweimal im Winter für
einige Tage in das Tourenskigebiet am „Wilden Kaiser“

6. Ganztägige Wanderungen führt unser Übungsleiter „Heiner Späth“ jeden
1.Mittwoch im Monat durch. Treffpunkte – siehe eigenen Bericht.

Ich hoffe der Kurzbericht fand in Form und Inhalt die Zustimmung der Leser.

Hans Freiberger
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Wandern  mit Falke

Von meinen Skitouren  habe ich diesmal nicht nur schöne
Erinnerungen an tolle Erlebnisse mitgebracht, sondern auch ein
kleines Gedicht, das gut zu uns passt.

„ Obs regnet, ob die Sonne scheint,
 der Himmel lacht, der Himmel weint.

Wir wandern!
Wer glaubt, dass wir bei Regenschauern

uns hocken hinter düstern Mauern,
der hat vom Wandern keinen Schimmer,

denn Wanderwetter, das ist immer!!!“

Bei unseren 3 letzten Wanderungen war uns Petrus wohl gesonnen und wir konnten auf
Regenschirm- und Kleidung verzichten.

Im Januar vom Roßtaler Bahnhof wanderten wir bei angenehmen Temperaturen zum Ort
hinaus. Plötzlich war die Markierung weg und wir standen vor dem verschlossenem Tor
einer Gartenkolonie. Doch mit unserem Spürsinn fanden wir einen versteckten Pfad
zwischen der Kolonie und dem Bahndamm – und nach einiger Zeit war auch unser
grünes Kreuz (Markierung) wieder da. Ohne weitere Schwierigkeiten erreichten wir
Dietersdorf. Nach einem kurzen Halt bei unserer Luise kehrten wir dort bei einem Griechen
ein, der uns vorzüglich mit griechischen Spezialitäten verwöhnte. Der Rückweg durch das
Zwieselbachtal zum Haltepunkt Reichelsdorfer Keller war dann ein schöner Abschluss.

Im Februar wanderten wir vom Haltepunkt Rednitzhembach durch dichten Nebel ins
Rednitztal hinauf nach Tennenlohe, wo er sich schon etwas auflöste und weiter nach
Kammerstein, wo bereits 2 Wanderer auf uns warteten, um uns auf dem Heimweg zu
begleiten.

Der Höhepunkt in diesem Vierteljahr war die Wanderung im März von Lauf West nach
Diepersdorf. Bei strahlend blauem Himmel und einer Fernsicht, die uns vom Fuße des
Moritzberges geboten wurde. Zuerst lagen die Berge des fränkischen Albrandes Hansgörgl,
Glatzenstein, Rothenberg bis hin zum Hetzlesser-Berg zum Greifen nahe vor uns. Nach
einem kleinen Waldstück war dann unser Blick frei zur anderen Seite und wir sahen das
Nürnberger Häusermeer vor uns. Einige Gebäude, wie der Tower, der Fernsehturm und
der Schlot des Gebersdorfer Kraftwerks ragten heraus. Die Burg war gut zu erkennen und
war von den Häusern umgeben, wie eine Glucke von ihren Küken. Nach einem guten
Essen in Diepersdorf wanderten wir über die Grüne Au und Himmelreich nach
Röthenbach-Seespitze, von wo wir dann über Lauf nach Nürnberg fuhren, und schon
geht’s weiter mit den nächsten Terminen:

1.) Mittwoch, den 7. Mai 2008 , 9.20 Uhr S-Bahnhof Nürnberg-Gleißhammer
2.) Mittwoch, den 4. Juni 2008 , 9.20 Uhr S-Bahnhof Nürnberg-Gleißhammer
3.) Mittwoch, den 9. Juli 2008,  9.20 Uhr  S-Bahnhof Nürnberg-Gleißhammer
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Halt, nun hätte ich es bald vergessen. Die Nachtwanderung vom
Moritzberg nach Röthenbach-Seespitze am

Freitag, 2. Mai 2008

Treffpunkt: S-Bahnhof Nürnberg-Gleißhammer
und S-Bahnhof Nürnberg-Dürrenhof

Jeweils im 17.30 Uhr

Programm:

1.) Treffen in 2 Gruppen am S-Bahnhof Nürnberg-Gleißhammer und S-Bahnhof
Nürnberg-Dürrenhof um 17.30 Uhr. Fahrt mit der S-Bahn nach Lauf l./Peg.

2.) Wanderung zum Moritzberg zur niedrigsten Berghütte Bayerns.
3.) Abendessen
4.) Musik   mit Erich Sabitzer
5.) Gegen 22.00 Uhr Beginn der Nachtwanderung vom Moritzberg – S-Bahnstation

Röthenbach-Seespitze
6.) Ende um 0.50 Uhr am S-Bahnhof Dürrenhof.

Anmerkung von mir:
Vielleicht sehen wir im gespenstigen vom Mondschein beleuchteten Wald die auf ihren
Besen reitenden Hexen, die in diesen Rauhnächten zu ihren Treffen zur Geisterstunde
durch die Luft fliegen.

Euer H.Späth
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Es ist unser Job...
....
A L L E S

LOMA SPORT GMBH
Moritzbergstraße 40
90482 Nürnberg
Tel. 09 11 / 50 30 22
Fax 09 11 / 5 04 85 22

Auch für Werbepartner
bedrucken wir T-Shirts,
Sweat-Shirts etc., nach Ihrer
Vorlage oder wir erstellen
ein Logo nach Ihren
Wünschen.

Besonders günstige Angebote
und Auslauf-Ware haben
wir immer auf Lager-----
Ein unverbindlicher Anruf
rentiert sich.....

LOMA SPORT GMBH
Friedrich-Ebert-Straße 2
91781 Weissenburg
Tel. 0 91 41 / 7 19 90
Fax 0 91 41 / 9 27 58

Nachdenkliche Worte

Wir haben größere Häuser, aber kleinere Familien
mehr Bequemlichkeiten, aber weniger Zeit.

Mehr Wissen, aber weniger Urteilsvermögen
mehr Experten, aber größere Probleme.

Wir rauchen und trinken zu viel, lachen zu wenig,
sehen zu viel fern, beten zu selten.

Wir haben unseren Besitz vervielfältigt, aber unsere Werte reduziert.
Wir wissen, wie man seinen Lebensunterhalt verdient,

aber nicht mehr wie man lebt.
Wir haben dem Leben Jahre hinzugefügt, aber nicht den Jahren leben.
Wir kommen zum Mond, aber nicht mehr an die Tür des Nachbarn.
Wir haben den Weltraum erobert, aber nicht den Raum in uns.
Wir können Atome spalten, aber nicht unsere Vorurteile.
Es ist die Zeit, in der es wichtiger ist, etwas im Schaufenster zu haben,

statt im Laden.

Wo moderne Technik einen Text wie diesen in Windeseile in alle Welt tragen kann - und
wo wir alle die Wahl haben:

"das Leben ändern - oder den Text löschen"!!!

Gefunden in einer kleinen Pfarrzeitung in Radolfzell/Bodensee von Georg Lang
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 FALKE im Überblickim Überblickim Überblickim Überblickim Überblick
Abteilungen & AnsprechpartnerAbteilungen & AnsprechpartnerAbteilungen & AnsprechpartnerAbteilungen & AnsprechpartnerAbteilungen & Ansprechpartner

cheerleadingcheerleadingcheerleadingcheerleadingcheerleading
Abteilungsleiterin: Octavia Brandstätter
Hennenbühlstr. 7, 85051 Ingolstadt
 0175 / 59 38 479, Cheerleading@djk-falke.de

FussballFussballFussballFussballFussball
Abteilungsleiter: Manfred Fleck
Schultheißallee 43, 90478 Nürnberg
 0152 / 044 38 985, Fussball@djk-falke.de

gymnastikgymnastikgymnastikgymnastikgymnastik

Abteilungsleiterin: Rotraut Kraft
Ehemannstraße 9, 90459 Nürnberg
 47 18 26

Übungsleiterin Hilde Götz:  09131 / 47 619

HandballHandballHandballHandballHandball
Abteilungsleiterin: Petra Kokl
Hannbergerstr. 6a, 91093 Hessdorf
 09 135 / 16 17, Handball@djk-falke.de

kinderturnenkinderturnenkinderturnenkinderturnenkinderturnen Abteilungsleiterin: Jutta Lutz
Burgerstr. 60, 90478 Nürnberg,  49 28 64

Nordic WalkingNordic WalkingNordic WalkingNordic WalkingNordic Walking
Abteilungsleiterin: Sissy Baumann
Finish Line, Wilhelm-Späth-Str. 15. 90461 Nürnberg

 49 93 12 / Fax: 47 66 36

schwimmenschwimmenschwimmenschwimmenschwimmen
Abteilungsleiterin: Rosi Freiberger
Neuweiherstr. 12, 90480 Nürnberg,

 40 15 18

skiskiskiskiski
Abteilungsleiter: Hans Freiberger
Neuweiherstr. 12, 90480 Nürnberg,

 40 15 18, Ski@djk-falke.de

tennistennistennistennistennis Abteilungsleiter: Ferdinand Bova
Schloßstr. 50, 90478 Nürnberg,  46 44 44

tischtennistischtennistischtennistischtennistischtennis
Abteilungsleiter: Martin Plobner
Walter-Meckauer-Str. 11, 90478 Nürnberg,

 0174/ 32 36 253, Tischtennis@djk-falke.de

VolleyballVolleyballVolleyballVolleyballVolleyball Ansprechpartnerin: Petra Reiser
 40 32 86

wirbelsäulen-wirbelsäulen-wirbelsäulen-wirbelsäulen-wirbelsäulen-
gymnastikgymnastikgymnastikgymnastikgymnastik

Abteilungsleiter: Georg Lang
Röderstr. 25, 90518 Altdorf,

 09187 / 95 97 26
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 FALKE  -   -   -   -   -  NewsNewsNewsNewsNews

ImprImprImprImprImpressumessumessumessumessum
Verantwortlich: 1. Vorsitzender Andreas Reindl  40 63 92
Zusammenstellung und Bearbeitung:

1. Pressewart Christian Freiberger,  74 26 236
2. Pressewart Franz Reger,  80 35 14

E-Mail: Pressewart-djkfalke@web.de
Satz und Druck: Schuster-Druck GmbH  6 42 68 28
Verleger: DJK Falke Nürnberg. Erscheint einmal im Vierteljahr.
Der Bezugspreis der Vereinsnachrichten ist im Mitgliedsbeitrag enthalten.

Nächster Arbeitsdienst:
Samstag, 24. Mai 2008, 09:30 Uhr, Falke
Tätigkeiten: Außenanstrich der Garagen

Diverse Instandsetzungen der „Außenbereiche“
um den Sportplatz

Jeweils mittwochs ab 17 Uhr ist am 28. Mai, 11. Juni,
25. Juni, 9. Juli und 23. Juli am Sportplatz des NGN

Abnahme des Bayerischen oder Deutschen
Sportabzeichens 2008. Auch wer nur dafür trainieren

will kann an den genannten Terminen gerne
vorbeikommen.

Hanne Klötzer - lange Zeit als Geschäftsführerin
und 3. Vorstand tätig - hat ihre Arbeit im Falke-Büro
übergeben. Vielen Dank für die gute Zusammenar-
beit und alles Gute für die Zukunft!
Einen guten Start auch ihrer Nachfolgerin Jutta Lutz!

Am 30. und 31. Mai ist wieder Stadtteilfest im
Zeltnerschloss. Für Musik und das leibliche Wohl ist

ausreichend gesorgt!
Auch für den Aufbau am Donnerstag werden noch

dringend Helfer gesucht. Wer Zeit hat meldet sich bitte,
bis spätestens 25.4. abends bei Petra Kokl unter der

Rufnummer 09135- 1617.



Feld für Barcode

Stephanstraße 35 · 90478 Nürnberg
Tel.: 09 11 / 4 72 00 97

ORTHOKERATOLOGIE

www.optikschweiger.de

DIE ALTERNATIVE BEI KURZSICHTIGKEIT
Wir machen’s möglich!
Gerhard Schweiger
und sein Team
· Augenoptikermeister
· staatlich geprüfter Augenoptiker
· geprüfter Contactlinsenspezialist
· VDC-MitgliedNeues Sehgefühl ohne

Operation / Brille / Contactlinsen

durch moderne

ORTHOKERATOLOGIE

Stephanstraße 35   90478 Nürnberg
Tel.: 0911 / 4 72 00 97 www.optikschweiger.de




